



# BULLETIN

# D'INFORMATION

# HAUT-SAÛNOIS

N° 2- Novembre 2016

Retrouvez nous sur le WEB

[www.cgt70.fr](http://www.cgt70.fr)

## Edito

Après la déprime d'août, avec la plus forte hausse depuis 2013 (+52400 demandeurs d'emploi), c'est l'euphorie en septembre, l'exécutif se frotte les mains le nombre de privés d'emploi n'ayant aucune activité professionnelle et inscrits à pôle emploi en septembre a connu sa plus forte baisse mensuelle (- 66300). Si le nombre de demandeurs d'emploi a légèrement baissé, (la multiplication des stages n'y est pas étrangère), c'est pour laisser place à plus de précarité et plus de pauvreté. Le taux de chômage en France est de 9,9 % de la population active.

Cinq millions de salarié(e)s sont concerné(e)s par les élections dans les Très Petites Entreprises, qui se tiendront du 28 novembre au 12 décembre 2016. Une participation massive à ce scrutin est indispensable à plusieurs titres. Chaque syndiqué(e) doit s'engager pour faire voter Cgt, nous connaissons toutes et tous dans notre entourage des salarié(e)s concerné(s) par ce scrutin. Cette élection va définir la représentativité nationale de la Cgt et déterminera le poids des organisations syndicales dans les branches avec la possibilité de signer ou dénoncer les accords de branches. Autant dire des enjeux majeurs pour défendre nos acquis, mais aussi pour être force de propositions. Ce scrutin servira également à désigner les représentants Cgt qui siègeront dans les futures Commissions Paritaires Régionales Interprofessionnelles. Il sera déterminant pour le calcul de la représentativité nationale de notre organisation qui servira pour les futures désignations notamment pour les Conseillers Prud'hommes. Le taux de participation à ce scrutin sera déterminant pour que la Cgt, placée première organisation syndicale en 2012, renforce cette place.

Les répressions syndicales s'intensifient, après le passage en jugement de nos camarades d'Air France les 27 et 28 septembre, ce sont 8 camarades de Goodyear qui étaient jugés devant la cours d'appel d'Amiens les 19 et 20 octobre pour contester leur condamnation à 9 mois de prison ferme en 1ere instance. Un grand rassemblement était organisé pour exiger leur relaxe et dénoncer la répression syndicale et les violences policières. Dans les deux cas on a à faire à des sociétés qui veulent criminaliser l'action syndicale pour faire oublier qu'elles suppriment des emplois alors qu'elles sont en bonne santé financière. Si les condamnations sont politiques, l'objectif des syndicalistes est de faire du procès en appel un événement politique également. Une délégation Haute-Saône en soutien aux 8 ex Goodyear s'est rendue à Amiens le 19 octobre.

« La troisième guerre mondiale est sociale » est le titre du dernier livre de Bernard THIBAUT, qu'il nous présentera lors d'une soirée débat le 24 Novembre à l'IUT de Vesoul.

**Annick DIDIER**  
Secrétaire Générale

LE LIEN 70 des Militants CGT Haut-Saône

N° ISSN 0338-8034 - CPPAP N°0620 S 06535 -DIRECTEUR DE PUBLICATION : Jean-Louis MOREL

Parution mensuelle - Imprimé par nos soins sur du papier certifié FSC - Prix 1€

Union Départementale CGT 70 - 5 cours François Villon - 70000 VESOUL

☎ 03.84.78.69.90 - Mail : [ud-cgt70@wanadoo.fr](mailto:ud-cgt70@wanadoo.fr) - Fax 03.84.78.69.91





## HALTE A LA REPRESSION ANTISYNDICALE

Les 19 et 20 Octobre se tenait à Amiens le procès en appel de 8 salariés de GOODYEAR dont 5 Camarades de la CGT.

En première instance, ils avaient été condamnés à 24 mois de prison dont 9 fermes.

Ces salariés avaient retenu pendant une trentaine

d'heure 2 cadres du groupe les 6 et 7 Janvier 2014.

GOODYEAR avait décidé de fermer l'usine d'Amiens Nord sacrifiant ainsi 1143 emplois. Le groupe enregistre 183 Millions d'Euros de bénéfices en 2012 allant jusqu'à tripler ce chiffre au début de l'année 2013.

Cette criminalisation de l'action syndicale n'est pas un acte isolé mais participe d'une volonté politique et ce, sous un gouvernement socialiste. Pour s'en persuader il suffit de remettre cette affaire dans le contexte. Les dirigeants de la multinationale avaient retiré leur plainte c'est donc bien le procureur (dépendant du garde des sceaux) qui a pris soin de poursuivre les salariés qui se battent pour maintenir l'emploi. Le quinquennat de François HOLLANDE s'est caractérisé par une criminalisation du mouvement syndical, depuis l'affaire de la chemise arrachée à Air France jusqu'à la répression des manifestants anti El Khomri. Néanmoins, le procès GOODYEAR revêt un caractère exceptionnel, du fait de la lourdeur des condamnations. Rarement des salariés défendant leur outil de travail ont été à ce point matraqués. Pour trouver des peines aussi lourdes que celles prononcées à Amiens, il faut remonter à la grande grève des mineurs de 1948.

Si le gouvernement socialiste peut-être montré du doigt dans ces décisions, la droite quant à elle laisse libre cours à sa haine antisyndicale. C'est en visant la CGT que Sarkozy, Juppé et consorts proposent la généralisation du référendum d'entreprise ou encore l'application d'un programme ultralibéral de choc dès les premières semaines du mandat qu'ils comptent arracher en 2017 pour bloquer par avance toute contestation.

Le mouvement syndical et tous les travailleurs ne doivent pas être dupes, la répression exercée par les gouvernements aux ordres du MEDEF est à la mesure de la crainte que l'on peut leur inspirer. Il n'est donc pas temps de laisser baisser la pression.

L'UD de Haute-Saône était représentée par 8 de ses membres à Amiens le 19 Octobre. Cette journée a permis d'échanger avec des camarades venus de tous horizons et d'apporter notre soutien total aux 8 GOODYEAR.

Le jugement a été mis en délibéré au 11 Janvier 2017. Le procureur ne réclame plus la prison ferme à l'encontre de nos camarades mais seule la RELAXE sera acceptable.

**Philippe DAGUET**



## LA FORMATION SYNDICALE : UNE NECESSITE ET UN OUTIL POUR PARTICIPER A LA CONSTRUCTION DU RAPPORT DE FORCE, POUR DES LUTTES GAGNANTE

Dans la période actuelle, avec toutes les attaques contre l'emploi, la protection sociale, les droits syndicaux, après les lois MACRON, REBSAMEN, EL KOMRI....., beaucoup de salariés, voire de syndiqués et de militants se posent la question :

*Est- ce vraiment le moment de la formation syndicale ?*

*Les offensives patronales sont féroces. Elles sont partout, dans l'entreprise en passant par la plupart des moyens d'information.*

*Le MEDEF travaille sur les consciences, tente de modeler les esprits, en revisitant à sa manière le langage courant et en tentant de l'imposer à tout le monde.*

*Face à cela, comment et avec quoi les syndiqués CGT vont-ils construire et mettre en œuvre les répliques nécessaires ?*

*La formation syndicale est un acte important dans le processus de construction de la mobilisation dont nous avons besoin. Elle est aussi l'un des facteurs déterminants pour le renforcement de notre organisation.*

*Donc OUI, la formation est plus que jamais nécessaire et utile ; pas seulement pour assurer les mandats DP, CE, CHSCT....., mais pour faire vivre les syndicats CGT, connaître et faire connaître notre organisation, nos propositions, nos valeurs.....*

*C'est autour de ces fils conducteurs que le collectif formation et information de notre union départementale a mené une réflexion qui a débouché sur l'envoi en JUILLET 2016, dans chaque syndicat, d'une consultation sur les besoins de chaque base en terme de formation.*

*Cela dans le but de construire un plan de formation 2017 qui réponde au mieux aux besoins exprimés.*

*Force est de constater que malheureusement, quasiment aucun syndicat CGT du département n'a exprimé un besoin de formation.*

*Malgré cela, il est encore temps de les faire remonter à l'union départementale.*

*Le collectif départemental, dans sa réunion du 26/09 a commencé à établir le programme de l'année prochaine, qui figure ci dessous.*

<i>Du 16 au 20 JANVIER 2017</i>	<i>Première session de formation vie syndicale</i>
<i>Du 6 au 10 FEVRIER</i>	<i>Formation niveau 1 de l'union locale de VESOUL</i>
<i>Du 6 au 10 MARS.....</i>	<i>Formation niveau 1 de l'union locale de GRAY</i>
<i>Du 20 au 24 MARS.....</i>	<i>Formation économique comité d'entreprise</i>
<i>Du 3 au 7 AVRIL.....</i>	<i>Deuxième session de formation vie syndicale</i>
<i>Du 15 au 19 MAI.....</i>	<i>Formation CHSCT</i>
<i>Du 12 au 16 JUIN.....</i>	<i>Formation niveau 2, deuxième partie</i>
<i>Du 9 au 13 OCTOBRE.....</i>	<i>Formation niveau 2, première partie</i>

*La suite du plan de formation ainsi que le rappel de ce qui précède, fera l'objet d'un journal d'UD spécifique en début 2017.*

**Pour le collectif formation et information,  
Jean Pierre POINSOT**



# ELECTIONS TPE, DU 28 NOVEMBRE AU 12 DECEMBRE 2016

Cette page a deux objectifs.

- Informer chaque syndiqué de l'importance des élections TPE
- Etre utilisée pour communiquer auprès de chaque salarié de TPE pour information et appel à voter CGT

## QUI EST ELECTEUR DANS LE CADRE DE CE SCRUTIN ?

- ▶ Tous les salariés et apprentis des entreprises et/ou établissements employant moins de onze salariés (c'est la situation au 31/12/2015 qui sert de référence).
- ▶ Les TPE (très petites entreprises), sont dans 6 grands secteurs.
- ▶ L'artisanat pour 1 400 000 salariés, les assistantes maternelles au nombre de 375 000, le particulier employeur représentant 750 000 salariés, les professions libérales ainsi que le personnel des dentistes, pharmaciens, architectes pour 990 000 salariés.
- ▶ 400 000 salariés de TPE travaillent dans des associations, 800 000 dans les petits commerces et petites industries et 300 000 ne relèvent d'aucune convention collective.

## QUELS SONT LES ENJEUX DU SCRUTIN ?

- ▶ Ils concernent en premier lieu les salariés des TPE avec la mise en place des commissions paritaires interprofessionnelles régionales (CPRI) qui traiteront de l'emploi, de la formation, de l'apprentissage, des conditions de travail, de l'hygiène et la sécurité, du droit aux activités sociales et culturelles; de la désignation des conseillers prudhommes, ainsi que des représentants qui négocieront les droits et conventions collectives des salariés des TPE.
- ▶ Ce scrutin TPE va également concerner les autres salariés et toute la CGT donc tous les syndiqués, car il sera un élément permettant la mesure de la représentativité de chaque organisation syndicale. Cela en additionnant les résultats des élections dans le secteur privé, ainsi que celles des 3 fonctions publiques de 2014 et celles des TPE de 2016.
- ▶ Lors du précédent scrutin TPE de 2012, la CGT avait recueilli nationalement 29,54% des voix, lui permettant ainsi de conserver sa place de première organisation syndicale, au niveau national et interprofessionnel.
- ▶ L'objectif pour cette année est de maintenir, voir améliorer ce résultat.

## COMMENT VOTER ?

- ▶ Le scrutin aura lieu du 28/11 au 12/12/2016, uniquement par voie électronique ou par correspondance. C'est un vote sur sigle, sur une liste régionale BOURGOGNE/ FRANCHE-COMTE.

**POUR UNE RECONNAISSANCE DE NOTRE TRAVAIL A L'ENTREPRISE  
POUR GAGNER ENSEMBLE UN RAPPORT DE FORCE DANS LES NEGOCIATIONS  
POUR CREER DES LIEUX D'ECOUTE, D'ECHANGE, D'INFORMATION, DE SOUTIEN ET DE  
SOLIDARITE**

**ENSEMBLE, SALARIES ET APPRENTIS DES TPE VOTONS CGT**

**Pour l'union départementale CGT 70, le collectif TPE**

Militants - Adhérents

— entre —

**VOUS**

— et —

**NOUS**

*un lien*

**indissociable**



[partenariat@macif.fr](mailto:partenariat@macif.fr)



Essentiel pour moi

MACIF : MUTUELLE ASSURANCE DES COMMERÇANTS ET INDUSTRIELS DE FRANCE ET DES CADRES ET SALARIÉS DE L'INDUSTRIE ET DU COMMERCE. Société d'assurance mutuelle à cotisations variables. Entreprise régie par le Code des assurances. Siège social : 2 et 4 rue de Pied de Fond 79000 Niort. Inscrite au registre des démarcheurs bancaires et financiers sous le n°2103371860HQ. Intermédiaire en opérations de banque pour le compte exclusif de Socram Banque.



## CARNET DE DEUIL

*Extrait de l'intervention lue par Maryvonne au nom de la CGT*

# A NOTRE CAMARADE CLOTILDE PROT

*Nous n'arrivons pas à imaginer que nous allons sans toi, poursuivre le long chemin de la lutte pour ce en quoi tu croyais fermement : **gagner une société plus juste, plus humaine, en mettant au cœur de cette société l'Humain d'abord !***

*Ton engagement à la CGT, dont tu as été une dirigeante en Haute Saône dès 1984, toute nouvelle syndiquée, ensuite élue aux Prud'hommes de Lure, secrétaire de l'union locale de St Loup, et en préretraite tu as rejoint très vite la section retraités et animé son activité. Il y a deux ans tu as été élue au niveau national chez les retraités, convaincue que la vie revendicative continue jusqu'au bout de la vie.*

*Engagée tu l'étais aussi en politique, tu as d'ailleurs été plusieurs fois candidate pour le Parti Communiste Français, dont à la dernière élection des législatives. Campagne pour laquelle là aussi tu n'as pas ménagé tes efforts, et toujours dans la bonne humeur.*

*Engagée tu l'étais aussi à l'Action Catholique Ouvrière, avec une initiative l'année dernière, avec nos camarades prêtres ouvriers, sur l'idée du Partage et posant la question « c'est quoi être Humain aujourd'hui ».*

*Engagée aussi auprès des sans-papiers, des demandeurs d'asile, des peuples d'Amérique Latine, du Mouvement de la Paix, à Loisirs Solidarité Retraite, ou encore au Secours Populaire Français, où tu as été la première de Haute Saône, à accueillir pour les vacances un enfant en grande difficulté relationnelle.*

*Tous ces engagements multiples, étaient emprunts de cette ambition pour que le Monde change de base ! Tu savais allier théorie et pratique, réflexion et action Avec toutes ces activités tu savais garder du temps pour toi, pour ta famille à laquelle tu étais très attachée.*

*En échangeant avec beaucoup d'entre nous, nous sommes tombés d'accord pour dire que nous avons apprécié chez toi ta finesse d'analyse, ta capacité à ne pas exacerber les différences, mais les RASSEMBLER pour être plus forts ENSEMBLE !*

*Tu ne faisais pas de long discours, mais en toute souplesse, fermeté sur les fondamentaux, humour (et souvent accompagné de ton rire communicatif) tu savais proposer, organiser et agir. Tu avais toujours des éléments de confiance à faire partager, pour casser la tendance actuelle au pessimisme ! Et ton expression « vingt bois » venait appuyer tes convictions !*

*Ton Optimisme, tu as su nous le faire partager lors d'une soirée que tu as organisée à ton retour de Palestine. Ce voyage venait conforter tes idéaux de la Paix dans le monde, du respect de la différence, du VIVRE ENSEMBLE, que l'on soit Musulmans, chrétiens, juifs, athée, tu partageais l'idée de Martin Luther King « sachons vivre ensemble, sinon nous mourrons tous comme des idiots » !*

*Avec toi nous poursuivions notre réflexion sur l'allongement de la vie. Tu disais que cet allongement de la vie n'est pas un don octroyé par une quelconque providence, mais à inscrire au chapitre des conquêtes sociales, à l'actif d'une démarche progressiste visant à améliorer la condition humaine.*

*Pour toi, la vie, ta vie s'est arrêtée prématurément. Encore début juin tu distribuais des tracts sur le marché de St Loup pour le Pouvoir d'Achat des retraités et ées (tu tenais beaucoup aux ées, féministe tu étais).*

*C'est pendant cette diffusion que Marie-Thérèse, Claude, se sont rendus compte de ta fatigue extrême, tu n'avais pas ta joie communicative qui transpirait pendant ces moments, ta volonté d'aller à la rencontre des gens pour dialoguer, convaincre. La veille tu m'as dit « je suis fatiguée mais j'irai », j'étais loin de penser à quel point tu étais épuisée.*

**RESISTER**, est un verbe que tu conjuguais au présent, mais la maladie a été la plus forte, tes camarades et amis saluent ton courage, ta lucidité, malgré la diminution progressive de tes forces. Tu as rejoint les soins palliatifs de Besançon, tu devais sentir nos émotions, et tu nous as dit « j'ai fait le bon choix », tu étais convaincue qu'à cet endroit l'être humain est considéré comme un sujet et non seulement comme un corps à soigner à entretenir. Le poème d'Eluard te sied bien, il écrivait :

« La nuit n'est jamais complète, Il y a toujours, puisque je le dis, puisque je l'affirme,

« Au bout du chagrin une fenêtre ouverte, Une fenêtre éclairée

« Il y a toujours un rêve qui veille, Désir à combler, faim à satisfaire,

« Un cœur Généreux, Une main tendue, une main ouverte,

« Des yeux attentifs, Une vie, La Vie à se partager »

7

**Merci Clot, pour tout le chemin fait ensemble et il est bien dommage que « tu n'aies plus eu assez de musique en toi pour danser la vie »**



**LA VIE, L'ACTION CONTINUE.....***Tu aurais aimé Clot notre dernier rassemblement où 80 retraité-es ont avec satisfaction participé au chamboule tout, et tu aurais sans doute tiré avec satisfaction sur Gattaz, l'évasion fiscale, les profits, la précarité, la baisse du pouvoir d'achat, etc.... Après l'intervention de Michèle Farrey au nom des neuf organisations, le pot de la fraternité, et la solidarité pour UNE SOCIETE PLUS JUSTE ET PLUS HUMAINE, a été servi. Les participants ont largement pris le temps de l'échange, près de deux heures d'un VIVRE ENSEMBLE, auquel tu étais très attachée.*

# SOIREE DEBAT - 24 NOVEMBRE 2016

## IUT de VAIVRE & MONTOILLE

Avenue des Rives du Lac  
(Face au Ludolac)



BERNARD THIBAULT, membre du Conseil d'Administration de l'Organisation Internationale de Travail et ancien Secrétaire Général de la Cgt, viendra nous présenter son dernier livre « **la troisième guerre mondiale est sociale** », il dresse un portrait saisissant de la « guerre sociale » planétaire qui soumet les travailleurs à la voracité du patronat.

C'est 2,3 millions de travailleurs qui décèdent chaque année du travail, soit par accidents de travail, soit de maladies professionnelles. Des chiffres bien supérieurs au nombre des victimes des conflits et des guerres à travers le monde. Des dizaines de milliers d'enfants sont contraints de travailler, près d'un milliard et demi de personnes vivent avec 4,5 euros par jour, 70% de la population n'a pas de système de santé.

Bernard THIBAULT fait le diagnostic sur la précarité des travailleurs, dénonce le culte du moindre coût qui sacrifie les salariés du monde sur l'autel de la concurrence et propose de renforcer l'OIT au regard de sa mission historique.

« La troisième guerre mondiale est sociale » est avant tout un ouvrage truffé d'informations, sur l'état social du monde et le rôle de l'OIT qui fêtera ses 100 ans en 2019. En indiquant comment l'OIT peut devenir un levier pour faire progresser les droits sociaux partout dans le monde. Bernard THIBAULT ouvre un chemin : les travailleurs et leurs syndicats ont des atouts pour sortir de la guerre sociale mondiale en s'unissant pour construire un monde guidé par le respect des droits.

On y apprend la lutte du collègue patronal pour faire disparaître le droit de grève d'une convention de l'OIT, « Tous les employeurs de la planète ne se retrouvent pas dans cette approche rétrograde » écrit Bernard THIBAULT, ce qui ne l'empêche pas de pointer l'aspect rétrograde, antisocial et réactionnaire du Medef.

Ce sera l'occasion pour nous, au-delà de la rencontre avec un dirigeant qui a beaucoup apporté à notre organisation, d'échanger sur la nécessité et les moyens de répondre à l'emprise du capitalisme et ses ravages au quotidien dans le monde.

Pour préparer cette soirée débat, il est bien sur nécessaire de s'appropriier le contenu de ce livre, dont quelques exemplaires sont encore disponibles à l'UD.